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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Proponen ley que regule la investigación de desapariciones en general  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-ley-que-regule-la-investigacion-de-
desapariciones-en-general/ 
Una ley que regule la investigación, erradicación y sanción de desapariciones en general, 
sin importar si éstas fueron o no forzadas, es decir, vinculadas o no con servidores públicos 
o de algún nivel u orden de gobierno o instituciones oficiales, propuso la diputada Brenda 
Fraga. Su iniciativa plantea armonizar la legislación correspondiente en el ámbito estatal 
para regular, prevenir, investigar, sancionar y erradicar los delitos en materia de 
desaparición forzada de personas y desaparición cometida por particulares, así como la 
búsqueda y situación legal de las personas desaparecidas. Considera que los delitos de 
desaparición forzada de personas y de desaparición cometida por particulares serán 
perseguidos de oficio y tienen el carácter de permanentes o continuos, en tanto la suerte y 
el paradero de la persona desaparecida no se hayan determinado o sus restos no hayan 
sido localizados y plenamente identificados.  
 
Proponen dar reconocimiento legal a la Telesalud en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/proponen-dar-reconocimiento-legal-a-la-telesalud-
en-michoacan/ 
Los servicios médicos a distancia, tuvieron auge durante la pandemia de Covid 19, pero no 
tienen reconocimiento explícito en la Ley de Salud, razón por la que diputados de Morena 
proponen incluir la Telesalud. En una iniciativa de ley presentada por Julieta García, Anabet 
Franco, Margarita López y Juan Carlos Barragán definen la Telesalud como un modelo de 
atención integral a través de las tecnologías de la información que permiten brindar atención 
médica sin tener contacto físico con los pacientes. Esto incluye la modificación de varios 
conceptos como el de la receta médica sin la que, muchos medicamentos no son vendidos 
en las farmacias y en la que se especifica la dosis y el periodo durante el que deben 
aplicarse los fármacos y solo es válida cuando se expida de manera física y lleve la firma 
autógrafa del médico. 
 
Más de 14 faltas administrativas cometen ayuntamientos michoacanos 
https://www.quadratin.com.mx/politica/mas-de-14-faltas-administrativas-cometen-
ayuntamientos-michoacanos/ 
Las faltas administrativas que constantemente cometen los ayuntamientos son por la 
omisión, actualización y publicación del Bando de Gobierno, la falta de funcionamiento del 
Instituto Municipal de Planeación y falta de conciliaciones del inventario físico de Bienes 
Muebles, Inmuebles e Intangibles con el registro contable. La aprobación y publicación 
fuera de tiempo del Presupuesto de Egresos; la falta de comprobantes fiscales de los 
conceptos de Ayudas y Subsidios y de algunos gastos que se realizan para el 
funcionamiento, así como la falta de elaboración de las notas a los Estados Financieros, 
por lo que no proporcionan información relevante y suficiente relativa a los saldos y 
movimientos que amplíe y dé significado a los datos contenidos en los reportes. En la 
revisión de los informes individuales de las auditorías cumplimiento, la Comisión de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso del Estado encontró también 
que en algunos casos, no se cumplió con el Principio de Sostenibilidad Presupuestaria al 
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tener un saldo negativo, además del incumplimiento de la presentación de la declaración 
anual y entera de contribuciones Federales y Estatales, en tiempo y forma. 
 
Boletines: 
 
Incrementó al doble el consumo de drogas y los delitos en mujeres 
La Diputada, Luz María García, del Partido Encuentro Solidario Michoacán (PES) lamentó 
que cada vez más mujeres caen en adicciones y en la comisión de delitos, lo cual va en 
perjuicio de las familias y la seguridad pública. Refirió que en México ha crecido la cifra de 
delitos cometidos por mujeres, y estos están relacionados con drogas. El incremento fue 
del doble: pasó de 13.0 % en 2010 a 26.0 %, en 2020. de acuerdo con datos del INEGI. 
 
Asistiría López Obrador al Congreso de Michoacán a recibir la Condecoración 
Melchor Ocampo 
El diputado Fidel Calderón Torreblanca confió en que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador acuda al Congreso de Michoacán a recibir la Condecoración Melchor Ocampo por 
distinguirse en prestar “servicios eminentes a la República Mexicana y al Estado de 
Michoacán de Ocampo”. Consideramos que, en su caso, concurren ambas circunstancias 
pues con su tenaz lucha social ha contribuido a la difusión de diversos valores cívicos y 
humanistas en la ciudadanía mexicana y michoacana; afirmó Calderón Torreblanca. 
 
Dip. Julieta García Zepeda; entrega tinacos, láminas y cemento a la población del 
Distrito XXIV de Lázaro Cárdenas. 
Atendiendo las demandas de la población de las comunidades del Distrito XXIV de Lázaro 
Cárdenas, La Dip. Julieta García Zepeda, realizó una intensa gira de trabajo en la que hizo 
entrega de tinacos, láminas y cemento, entre otros. Durante la gira de trabajo Presidenta 
de la Mesa Directiva del Congreso Del Estado, hizo entrega de distintos apoyos a la 
población y se comprometió a continuar visitando las localidades para seguir apoyándolos. 
 
Hay que priorizar el fortalecimiento de las pequeñas y medianas empresas: Julieta 
Gallardo 
Es necesario priorizar en México el fortalecimiento de las medianas, pequeñas y medianas 
empresas, pues son éstas las que generan la mayor parte de los empleos y contribuyen 
mayoritariamente en el Producto Interno Bruto, recalcó la diputada perredista Julieta 
Gallardo Mora, integrante de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro lamentó que a pesar de ser 
una fuente muy importante en la economía del país, las Pequeñas y Medianas Empresas 
no cuentan con muchos de los recursos necesarios para que se desarrollen de una manera 
plena. 
 
Urgente instrumentar acciones efectivas de atención a niñas y niños en situación de 
calle: Mónica Valdez 
En Michoacán es urgente instrumentar acciones efectivas de atención a niñas y niños en 
situación de calle, problema que ha incrementado su magnitud en las últimas décadas, 
recalcó la diputada Mónica Valdez Pulido, integrante de la Comisión de Desarrollo Integral 
de la Familia de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada perredista por 
el Distrito de Zacapu, recordó que este 12 de abril se conmemora el Día Internacional del 
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Niño o Niña en Situación de Calle, fecha que permite reflexionar sobre las dimensiones que 
ha alcanzado este lastimoso fenómeno en México y en Michoacán. 
 
Fundamental que la apuesta para salir adelante sea siempre nuestra gente: Víctor 
Zurita 
Es fundamental que la apuesta para salir adelante como municipio, estado y país, sea 
siempre nuestra gente, porque es ésta nuestro mayor capital, recalcó el diputado Víctor 
Zurita Ortiz, integrante del Grupo Parlamentario de Morena en la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. El legislador hizo entrega de apoyos a comerciantes sobre quienes 
destacó su tenacidad para el trabajo, en un contexto económico que representa enormes 
retos para todas y todos. 
 
Penas máximas a quienes atenten contra la vida de policías: JC Barragán 
Las agresiones contra elementos de seguridad en el Estado durante el cumplimiento de su 
deber han cobrado la vida de alrededor de 18 elementos de diversas cooperaciones en 
2023, indicó el diputado Juan Carlos Barragán Vélez. Lo anterior, al dar a conocer la 
iniciativa de reforma al Código Penal del Estado con la que busca incrementar las sanciones 
para quienes cometan el delito de homicidio en contra de los elementos de seguridad 
pública, en cumplimiento de las atribuciones que tienen encomendadas por las instituciones 
de seguridad a las que pertenecen. 
 
Necesaria una mayor competencia sectorial que se refleje en los bolsillos de la 
población: Gloria Tapia 
En Michoacán como en México es necesario fomentar una mayor competencia sectorial de 
modo que la ciudadanía sienta los beneficios de estas acciones en su propio bolsillo, recalcó 
la diputada Gloria Tapia Reyes, vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada 
por el Distrito de Zitácuaro recordó que cuando hay pocos proveedores de un bien o 
servicio, es probable que los precios que se pagan sean más altos de los que podrían estar 
disponibles. 
 
Fundamental optimizar los recursos de inversión para infraestructura educativa en el 
estado: Guadalupe Díaz 
Es fundamental que se optimicen los recursos de inversión para la infraestructura educativa 
que se prevén ejercer en este 2023, ya que el margen de acción sólo representa el 0.3 por 
ciento del presupuesto del estado, consideró la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, 
presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda de la LXXV 
Legislatura del Congreso del Estado. La diputada perredista integrante de la 
Representación Parlamentaria, recordó que el monto del Fondo de Aportaciones Múltiples 
(FAM) para Michoacán en 2023, publicado en el Diario Oficial de la Federación es por un 
monto de 344 millones 542 mil 783.25 pesos. 
 
Necesario velar por la integridad psicoemocional de nuestras niñas y niños: Víctor 
Manríquez 
Es fundamental que como sociedad velemos por la integridad psicoemocional de nuestras 
niñas y niños, generando desde la propia legislación las herramientas que permitan 
efectividad en la consecución de tal tarea, recalcó el diputado Víctor Manríquez González, 
coordinador de la Representación Parlamentaria de la LXXV Legislatura del Congreso del 
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Estado. El legislador dijo que gozar de salud mental es sinónimo de poder estar en las 
mejores condiciones para interactuar en sociedad y sobre todo para estar bien consigo 
mismo, no obstante, refirió que tener salud mental en la infancia representa alcanzar 
indicadores óptimos de desarrollo e indicadores emocionales. 
  
 

INFORMACIÓN DE POLÍTICA 
 
TEEM: regresivo, que partidos políticos quiten dientes a TEPJF  
https://www.quadratin.com.mx/politica/teem-regresivo-que-partidos-politicos-quiten-
dientes-a-tepjf%ef%bf%bc/ 
La magistrada presidenta del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM), Alma Rosa Bahena 
Villalobos, consideró que es retrógrado que los partidos políticos, a través de sus 
legisladores, pretendan limitar las facultades de interpretación del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF). “Me parecería regresivo (…). Esta reforma que 
pretende acotar las facultades interpretativas del tribunal federal y locales, en que se 
restringen competencias y se acota la intervención en la vida de los partidos o del ámbito 
legislativo, es en perjuicio de derechos políticos electorales y de los principios 
constitucionales en materia electoral”.   
 
Sin PRD, alianza en Michoacán sería PRI-PAN en 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/sin-prd-alianza-en-michoacan-seria-pri-pan-en-
2024/ 
Todo apunta a que la alianza en Michoacán, en caso de darse, será únicamente entre el 
PRI y el PAN, para las elecciones de 2024, en que se renovarán senadurías, diputaciones 
federales y locales, así como municipios. Y es que, las cosas no andan bien entre las 
fuerzas opositoras que buscarán derrotar a Morena en distritos y municipios, bloque del que 
podría quedar fuera el PRD que, por su parte, solo o acompañado deberá de lograr el 3 por 
ciento de la votación para no perder el registro.   
 
PRI Michoacán ha atendido 80 solicitudes de apoyo de víctimas de delitos 
https://mimorelia.com/noticias/politica/pri-michoac%C3%A1n-ha-atendido-80-solicitudes-
de-apoyo-de-v%C3%ADctimas-de-delitos 
La labor de quienes integran el centro de atención del partido es primordialmente el 
acompañamiento de asesores victimales a los afectados para interponer denuncias o la 
ampliación de estas. Los abogados del PRI han apoyado en las materias jurídicas familiar, 
civil, mercantil y penal, y acompañado a las víctimas de los de delitos como: despojo, robo, 
desaparición de personas, fraude entre otros.  
 
Urge que todos los municipios se coordinen en materia de seguridad: Ernesto 
Núñez 
https://indiciomich.com/urge-que-todos-los-municipios-se-coordinen-en-materia-de-
seguridad-ernesto-nunez/ 
Luego de los hechos de inseguridad que se han registrado en varios puntos del estado, y 
sobre todo en la capital michoacana, el dirigente estatal del Partido Verde, Ernesto Núñez 
Aguilar, hizo un llamado para que todos los municipios, aún faltantes, firmen el convenio de 
colaboración y coordinación con el estado. El también diputado local afirmó que a la 
ciudadanía no le interesa de quién es la responsabilidad de la seguridad, “si del gobierno 
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federal, estatal o municipal, por el contrario, quieren resultados certeros y a la brevedad”. 
“Urge que exista una mayor coordinación entre los tres ordenes de gobierno para el 
beneficio de todos”, señaló.  
 
Expanista, nuevo coordinador MC en Congreso local 
https://www.contramuro.com/expanista-nuevo-coordinador-mc-en-congreso-local/ 
El diputado local, Oscar Escobar Ledesma, fue nombrado por Dante Delgado Rannauro, 
líder nacional del partido Movimiento Ciudadano, como coordinador de la bancada naranja 
en el Congreso michoacano. Ante la llegada del expanista a las filas naranjas, Delgado dio 
la bienvenida a Escobar, resaltando que fungirá como enlace partidista y quien “dará la cara 
por la bancada naranja en el Congreso de Michoacán”.  
 
Memo Valencia Se Saca Los Huevos Para Criticar A La Policía Morelia 
https://www.changoonga.com/2023/04/11/memo-valencia-se-saca-los-huevos-para-
criticar-a-la-policia-morelia/ 
https://indiciomich.com/morelia-esta-en-crisis-en-materia-de-inseguridad-memo-valencia/ 
https://www.contramuro.com/morelia-deberia-sumarse-a-coordinacion-de-seguridad-
estatal-memo-valencia/ 
Acabar con la inseguridad en Morelia es muy fácil, sólo falta que le eche «huevos» la Policía 
Municipal, señaló el dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo 
«Memo» Valencia Reyes, durante rueda prensa para medios de comunicación locales. 
“Esto es lo que se ocupa que le echen los señores de la policía, de Morelia, sobre todo, 
digo, hay muy buenos policías en Morelia, hay muy buenos (…) esto es, no hace falta otra 
cosa más que echarle de estos al asunto y pongan una mesita por aquí para que vean que 
aquí si hay”, expresó mientras mostraba a las cámaras un cartón con poco más de 2 
docenas de huevos.  
 
Ampliación a 4 carriles de la autopista Siglo XXI “fue pura vacilada”: Guillermo 
Valencia 
https://postdata.news/ampliacion-a-4-carriles-de-la-autopista-siglo-xxi-fue-pura-vacilada-
guillermo-valencia/ 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, 
lamentó la muerte de las personas que se vieron involucradas en el accidente que se 
registró la mañana de este martes, en el tramo Jucutacato- Viaducto a Zirahuén, de la 
autopista Siglo XXI. Ante los constantes accidentes que se han registrado en la vía de 
comunicación, Valencia Reyes reiteró que seguirá “haciendo presión” para que se tomen 
medidas, al señalar que pese a que el presidente Andrés Manuel López Obrador, ordenó 
en su última visita a Morelia la ampliación a cuatro carriles, “fue pura vacilada”.  
 
En registro de asociaciones políticas en Michoacán, se detectaron credenciales de 
personas fallecidas: IEM 
https://grupomarmor.com.mx/2023/04/11/en-registro-de-asociaciones-politicas-en-
michoacan-se-detectaron-credenciales-de-personas-fallecidas-iem/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/detecto-iem-a-89-muertos-entre-nuevas-
agrupaciones-politicas/ 
El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) detectó en los registros de las nuevas 
Asociaciones Político Electorales (APE) una serie de credenciales que de acuerdo a los 
registros del Instituto Nacional Electoral (INE), pertenecen a personas fallecidas. Fue el 
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consejero del IEM, Adolfo Montiel Hernández, quien puntualizó las cifras de cada una de 
las APE, ya que las cuatro que se discutieron el día de hoy, presentaron la misma situación.  
 
Contará Michoacán con Agrupaciones Políticas Estatales  
https://www.quadratin.com.mx/politica/contara-michoacan-con-agrupaciones-politicas-
estatales/ 
En Sesión Extraordinaria, el Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) 
aprobó la conformación de dos Agrupaciones Políticas Estatales (APE), como forma de 
asociación ciudadana que fortalece el desarrollo de la vida democrática y de la cultura 
política, con participación activa para incidir en la vida pública de su comunidad. En 
comunicado de prensa se informó que por primera vez desde 2014, cuando se reguló la 
figura de las APE en el Código Electoral vigente, Michoacán contará con la participación de 
las asociaciones civiles: Democracia en Libertad Michoacán y Acción Revolucionaria para 
la Transformación Social, cuyo registro entrará en vigor el próximo 1 de junio.  
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
Tacámbaro dará hoy último adiós a la soldado Ana Fernanda Basaldúa 
https://primeraplana.mx/archivos/923021 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/cenizas-de-la-soldado-ana-fernanda-
llegan-a-su-natal-tacambaro-donde-le-daran-el-ultimo-adios/ 
https://postdata.news/ya-descansa-en-tacambaro-la-soldado-ana-fernanda-la-exigencia-
justicia/ 
https://www.changoonga.com/2023/04/11/michoacan-dan-ultimo-adios-a-tacambarense-
que-murio-en-el-usa-army/ 
Familiares y amigos de la soldado Ana Fernanda Basaldúa Ruiz darán el ultimo adiós a la 
michoacana que fue encontrada sin vida en la base militar Fort Hood. Será en su municipio 
natal, Tacámbaro en donde se llevará a cabo la ceremonia funeraria, luego de que se 
realizarán los cortejos fúnebres en Estados Unidos. Tras concluir con los trámites 
migratorios; la madre y hermana de Ana Fernanda: Eulalia Alejandra Ruiz Zarco y Natalie 
Basaldúa Ruiz, acudieron a California por las cenizas de la militar para realizar la ceremonia 
respectiva este martes, el cual dará inicio a partir de las 10:00 horas. 
 
Bedolla: En Este 1er Semestre Se Iniciará Ampliación De La Siglo XXI 
https://www.changoonga.com/2023/04/11/bedolla-en-este-1er-semestre-se-iniciara-
ampliacion-de-la-siglo-xxi/ 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/a-mediados-de-este-2023-iniciar%C3%ADa-
ampliaci%C3%B3n-de-autopista-siglo-xxi-bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, refirió que la ampliación a cuatro 
carriles de la autopista siglo XXI, es tan urgente, que sus trabajos de construcción podrían 
comenzar durante el primer semestre del año en curso, sin mencionar hasta el momento, 
fecha exacta. «En eso andamos, pero quiero ser muy preciso, accidentes ocurren en 
carreteras de seis, cuatro y dos carriles, seguramente estaremos iniciando la ampliación en 
este primer semestre del año», Comentó el mandatario estatal. 
 
Empresas deben responder a jornaleros afectados en choque de la Siglo XXI: Bedolla 
https://primeraplana.mx/archivos/923101 
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Tras el choque en la Autopista Siglo XXI que cobró la vida de dos personas y dejó una 
decena de personas lesionadas, entre las que se encuentran jornaleros aguacateros, el 
gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, conminó a las empresas a hacerse 
responsable de los posibles daños a sus trabajadores, en caso de no hacerlo, advirtió que 
habría sanciones. como la marca la Ley de Trabajo y Previsión Social, la empresa de corte 
debe hacerse responsable. Se hace responsable del traslado de trabajadores del corte a la 
huerta, al empaque; es responsabilidad del patrón, de quienes los contrató”, indicó en 
entrevista, el mandatario estatal. 
 
Di Blasio cerrará con broche de oro Kermés 2023 en Cuitzeo: Grisel Tello  
https://www.quadratin.com.mx/politica/di-blasio-cerrara-con-broche-de-oro-kermes-2023-
en-cuitzeo-grisel-tello/ 
https://www.contramuro.com/el-proximo-domingo-la-tradicional-kermes-del-dif-michoacan-
llega-al-pueblo-magico-de-cuitzeo/ 
https://indiciomich.com/el-proximo-domingo-la-tradicional-kermes-del-dif-michoacan-llega-
al-pueblo-magico-de-cuitzeo/ 
La presidente del DIF estatal informó que el pianista Raúl Di Blasio cerrará las actividades 
de la tradicional Kermés 2022, el próximo domingo 16, en el Pueblo Mágico de Cuitzeo. El 
Piano de América ofrecerá si concierto en los patios del exconvento de Santa María, en el 
centro de Cuitzeo. Raúl Di Blasio viene bajo el auspicio de Banbajio, quién comprometió la 
venta de la taquilla para donar al DIF Michoacán.   
 
Llama Secoem a servidores públicos a presentar declaración patrimonial  
https://www.quadratin.com.mx/politica/llama-secoem-a-servidores-publicos-a-presentar-
declaracion-patrimonial/ 
La Secretaría de Contraloría (Secoem) informó que, a partir del 1 de mayo del año en curso, 
las y los servidores públicos del estado de Michoacán tienen la obligación legal de realizar 
su declaración de situación patrimonial y de intereses en su modalidad de modificación. En 
un comunicado se informó que dicha declaración se deberá presentar en línea a través de 
la página oficial de la Contraloría: https://secoem.michoacan.gob.mx/, o bien, directamente 
en la siguiente dirección electrónica: https://declaranet.michoacan.gob.mx/; como parte de 
las acciones de transparencia, rendición de cuentas y combate a la corrupción.  
 
Propone Ramírez Bedolla destinar Faeispum para obra educativa en 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/propone-ramirez-bedolla-destinar-faeispum-para-
obra-educativa-en-2024/ 
https://www.contramuro.com/propone-bedolla-destinar-faeispum-para-obra-educativa-e-
hidraulica-en-2024/ 
En reunión de trabajo con presidentes municipales emanados de Morena y PT, el 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, adelantó que se proyecta dividir los recursos del 
Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos 
Municipales (Faeispum), en obra educativa e hidraúlica para el 2024. En un comunicado se 
informó que tras presentar avances de programas y acciones en materia educativa, 
infraestructura y programas sociales para el desarrollo municipal, el mandatario comentó 
que se reforzará el apoyo directo a las demarcaciones para atender demandas prioritarias 
de la ciudadanía y otros urgentes para resarcir rezagos sociales.  
  
Entrega Gobernador fertilizante a 3 mil 250 productores de la región Morelia 
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https://www.contramuro.com/entrega-gobernador-fertilizante-a-3-mil-250-productores-de-
la-region-morelia/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/michoacan-tenia-su-chernobyl-
bedolla-recuerda-la-planta-de-fertinal-de-lc-al-entregar-apoyos/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, arrancó la entrega de mil 832 toneladas de Urea y 
DAP del Programa Nacional de Fertilizantes de Bienestar, para 3 mil 250 productores del 
campo en Morelia. En el evento, realizado en la Tenencia Morelos, el mandatario informó 
que este año, la planta Fertinal de Lázaro Cárdenas producirá un millón 200 mil toneladas 
de fertilizante de calidad, de las cuales 40 mil se distribuirán en Michoacán.  
 
En 60 sucursales del Banco del Bienestar cobran su pensión 100 mil adultos mayores 
de Michoacán 
https://postdata.news/en-60-sucursales-del-banco-del-bienestar-cobran-su-pension-100-
mil-adultos-mayores-de-michoacan/ 
Con solo 60 sucursales del Banco de Bienestar que operan en Michoacán, 4 de ellas en 
Morelia, cerca de 100 mil mayores de 65 años del estado reciben ya su pensión del 
Bienestar, que asciende a 4 mil 800 pesos bimensuales, en una tarjeta de débito de esta 
institución financiera, propiedad del gobierno federal. Por determinación presidencial, el 
proceso de tarjetización inició en diciembre pasado para alrededor de 300 mil michoacanos 
beneficiarios de la Pensión del Bienestar que recibían el recurso en cuentas de distintas 
instituciones financieras, pero al momento, solo se ha terminado el cambio con quienes 
recibían su apoyo en tarjeta de Banamex y el 30 de abril concluirá para quienes tenían 
tarjeta Bancomer.  
 
Reconstrucción de 85 escuelas afectadas por el sismo terminaría en 2 meses: SCOP 
https://postdata.news/reconstruccion-de-85-escuelas-afectadas-por-el-sismo-terminaria-
en-2-meses-scop/ 
Con la expectativa de concluir los trabajos de rehabilitación y reconstrucción en 2 meses, 
el gobierno de Michoacán inició la intervención en 85 escuelas de 6 municipios del estado 
que fueron afectadas por el sismo del 19 de septiembre del 2022 y que estaban en espera 
de que se aportara el recurso del seguro que aplica la federación. La secretaria de 
Educación, Gabriela Molina Aguilar, señaló que en estos trabajos se invertirán 119 millones 
de pesos, recursos que aportarán a partes iguales el gobierno estatal y la federación. 
 
Corrupción no podría darse sin un agente de Estado: Jesús Sierra  
https://www.quadratin.com.mx/politica/corrupcion-no-podria-darse-sin-un-agente-de-
estado-jesus-sierra/ 
La corrupción en el servicio público no podría materializarse sin el actuar de un agente de 
Estado, ya que éste, aprovechando su figura y la estructura gubernamental a su cargo, 
puede generar un beneficio indebido ya sea para sí mismo o para un particular, señaló el 
magistrado J. Jesús Sierra Arias. En un comunicado se informó que el integrante del pleno 
del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de Michoacán (TJAM) destacó que este 
tipo de acciones podrían denominarse como ‘Patentes de corso’ mismas que se enmarcan 
en el esquema de “impunidad” y por tanto en una ineficacia en el actuar del Estado.  
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
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#Morelia Alfonso Respalda Estrategia De SEDENA Para Desarme Y Paz 
https://www.changoonga.com/2023/04/11/morelia-alfonso-respalda-estrategia-de-sedena-
para-desarme-y-paz/ 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/respalda-ayuntamiento-de-morelia-la-
estrategia-de-la-sedena/ 
Morelia se sumará activamente a la campaña canje de armas “Ferias de Paz y Desarme 
Voluntario 2023”, que organiza para la entidad y sus municipios, la 21/a. Zona Militar, 
anunció el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar durante la reunión sostenida 
entre alcaldes, autoridades estatales e iniciativa privada. En este marco, el alcalde, Alfonso 
Martínez en compañía del comandante de la 21/a. Zona Militar, Fernando Colchado Gómez, 
reiteró su apoyo a este tipo de acciones que abonan a la construcción de la paz en Morelia 
y al estado.  
 
Acusan de opacidad al alcalde Alfonso Martínez, sobre aplicación de 400 mdp 
https://www.contramuro.com/acusan-de-opacidad-al-alcalde-alfonso-martinez-sobre-
aplicacion-de-400-mdp/ 
La Asociación Civil Voluntarios por Morelia acusan de opacidad al gobierno municipal 
capitalino que encabeza Alfonso Martínez Alcázar, al mantener bajo secrecía el avance en 
la ejecución de cerca de 400 millones de pesos, recursos públicos que se aplican en cinco 
de las obras insigne anunciadas por el alcalde para este 2023. La Comisión de 
Transparencia y Rendición de Cuentas de Voluntarios Morelia solicitó, según lo expuesto 
en su redes, la información y documentación de las obras bajo la petición ciudadana 
224/2023 con fecha 10 de marzo de este año, sin embargo “Cristian Agustín Mendoza 
Chávez, un funcionario menor, director de Movilidad Sustentable de la Secretaría de 
Desarrollo Urbano y Movilidad, nos exhortó a solicitar la información a la Dirección de 
Transparencia y Acceso a la Información de Morelia o tramitarla en línea”. 
 
Federación y estado deben ayudar a tranquilizar la violencia en Morelia: Alcalde 
https://postdata.news/federacion-y-estado-deben-ayudar-a-tranquilizar-la-violencia-en-
morelia-alcalde/ 
https://www.changoonga.com/2023/04/11/policia-morelia-la-unica-presente-en-todos-
lados-alfonso/ 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar rechazó que la capital 
michoacana esté acechada por los grupos delincuenciales, pero pidió dimensionar los 
hechos violentos que se han registrado, para que los cuerpos de seguridad federales y 
estatales estén presentes en la ciudad. Incluso exhortó a estas corporaciones a que ayuden 
en la ciudad a “tranquilizarla y ponerla en orden”.  
 
No tengo propuesta del estado para firmar un convenio de seguridad: Alfonso 
Martínez 
https://postdata.news/no-tengo-propuesta-del-estado-para-firmar-un-convenio-de-
seguridad-alfonso-martinez/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/no-hay-propuesta-de-coordinacion-con-el-estado-
pero-hay-voluntad-alfonso/ 
En repuesta a los exhortos del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, para que el 
ayuntamiento de Morelia firme el convenio de coordinación en materia de seguridad pública, 
el edil capitalino Alfonso Martínez Alcázar dijo desconocer la propuesta del gobierno del 
estado, pero manifestó plena disposición a trabajar coordinados en el combate a la 
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violencia, siempre y cuando la policía Morelia tenga plena independencia. De hecho, afirmó 
que esta corporación es la primera en llegar en apoyo a federación y estado en los hechos 
que se han registrado en la capital michoacana, como el ataque contra la Fiscalía Estatal 
el pasado 4 de abril, pese a que no era del ámbito municipal 
 
Ciudad Administrativa será un edificio que modernizará a Morelia: Alfonso Martínez 
https://moreliactiva.com/ciudad-administrativa-sera-un-edificio-que-modernizara-a-morelia-
alfonso-martinez/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ciudad-administrativa-sera-un-edificio-
que-modernizara-a-morelia-alfonso-martinez/ 
El presidente municipal de Morelia Alfonso Martínez Alcázar supervisó la construcción de 
la Ciudad Administrativa, obra que pondrá al municipio en la vanguardia en materia de 
mejora regulatoria y ayudará para que las y los morelianos realicen sus trámites de manera 
rápida, en un sitio donde converjan diferentes Secretarías del Ayuntamiento. A través de un 
video, el Alcalde explicó que con esta obra, las y los morelianos ya no tendrán que 
trasladarse de un lado a otro para realizar sus trámites, además se evitarán problemas de 
estacionamiento con los vecinos de las 33 oficinas municipales que actualmente se 
encuentran dispersas en todo el municipio.  
 
Por definir, prórroga para quitar juegos mecánicos del bosque, Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/por-definir-prorroga-para-quitar-juegos-
mecanicos-del-bosque-morelia/ 
Pendiente de definición se encuentra el plazo de prórroga otorgada a los particulares que 
operan los juegos mecánicos ubicados en el bosque Cuauhtémoc, refirió Yankel Alfredo 
Benítez Silva, secretario del Ayuntamiento. Luego que el plazo para el retiro de los juegos 
mecánicos venciera el pasado viernes 7 de abril, para efectuar la instalación de juegos y un 
parque infantil con acceso gratuito para los usuarios, Benítez Silva señaló que se estima 
entre seis y 10 meses el plazo que permanecerán los juegos mecánicos propiedad de 
particulares. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Se beneficiarán 61 municipios de Michoacán con infraestructura educativa  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/se-beneficiaran-61-municipios-de-michoacan-
con-infraestructura-educativa/ 
Durante este 2023, la Secretaría de Educación en el Estado destinará 508 millones de 
pesos para construcción, remodelación y significación de centros educativos de la entidad, 
dio a conocer la secretaria de educación, Gabriela Molina. La funcionaria refirió que en 
conjunto con la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas iniciarán a la brevedad 331 
obras de infraestructura educativa en las diferentes regiones de Michoacán.  
 
Busca CNTE mejores condiciones de salud para magisterio michoacano  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/busca-cnte-mejores-condiciones-de-salud-para-
magisterio-michoacano/ 
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) en 
Michoacán mantiene la ruta de trabajo para acceder a mejoras que consideran necesarias 
para el gremio.  La representación magisterial del profesor Jairo Mandujano informó que 
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había realizado una reunión con la dirigencia del Sindicato Nacional de los Trabajadores de 
la Secretaria de Salud (Sntsa) para propuestas concretas.  
 
Próxima semana eligen a director de la Facultad de Derecho de la UMSNH 
https://www.contramuro.com/proxima-semana-eligen-a-director-de-la-facultad-de-derecho-
de-la-umsnh/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/afirma-bedolla-que-antes-de-junio-comenzara-
ampliacion-de-la-siglo-xxi-9900371.html 
Será la próxima semana cuando sea electo el director definitivo de la Facultad de Derecho 
y Ciencias Sociales de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), 
de acuerdo a lo declarado por la propia rectora nicolaita, Yarabí Ávila González. El proceso 
que sigue una vez que se realizó la auscultación interna entre los tres sectores de la 
Facultad de Derecho (alumnos, profesores y trabajadores), es el de convocar a sesión del 
Consejo Universitario, el máximo órgano de la Casa de Hidalgo, para tomar la decisión final. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Este martes, Michoacán registró 1 muerte y 61 contagios por Covid-19 
https://postdata.news/este-martes-michoacan-registro-1-muerte-y-61-contagios-por-covid-
19/ 
En las últimas 24 horas, Michoacán registró 1 muerte y 61 nuevos contagios por Covid-19. 
Al corte de este martes, el estado acumuló en total 8 mil 782 defunciones y 220 mil 229 
casos confirmados. De acuerdo con el informe técnico de la Secretaría de Salud, la única 
defunción que se registró fue en Ario. De los 61 nuevos casos, 39 fueron en Morelia, 3 en 
Apatzingán y en Lázaro Cárdenas, 2 en Uruapan, Zamora y en Múgica.  
 
Brinda SSM atención gratuita a pacientes con Parkinson  
https://www.quadratin.com.mx/salud/brinda-ssm-atencion-gratuita-a-pacientes-con-
parkinson/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) brinda atención oportuna y gratuita a pacientes 
con Parkinson, a través del Hospital General Dr. Miguel Silva, ubicado en la capital del 
estado. En un comunicado se informó que en el marco del Día Mundial del Parkinson, que 
se conmemora cada 11 de abril, la dependencia estatal conmina a la población a conocer 
los signos y síntomas que permitan su detección para tratar la enfermedad de manera 
oportuna y mejorar la calidad de vida de las y los pacientes que la padecen.   
 
Realiza la SSM mastografías para la detección temprana del cáncer de mama  
https://www.quadratin.com.mx/salud/realiza-la-ssm-mastografias-para-la-deteccion-
temprana-del-cancer-de-mama/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) mantiene activos sus mastógrafos móviles y 
fijos para la detección temprana del cáncer de mama, padecimiento que pone en riesgo la 
salud y la vida de las mujeres. En un comunicado se informó que en lo que va del año, la 
dependencia estatal ha realizado 7 mil 993 mastografías a mujeres de 40 a 69 años, donde 
se ha logrado detectar 78 nuevos casos, los cuales han sido canalizados de manera 
oportuna al Centro Estatal de Atención Oncológica (CEAO) para su tratamiento.  
 
Mil cirugías de cataratas al año proyectan la SSM y el DIF Michoacán 
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https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/mil-cirugias-de-cataratas-al-ano-
proyectan-la-ssm-y-el-dif-en-michoacan/ 
Hasta mil cirugías para eliminar cataratas serán ejecutadas en Michoacán por año. A partir 
de este 2023 y hasta el fin de la actual administración estatal se atenderán a los sectores 
vulnerables que padecen de cataratas. El programa incluso será llevado a todas las 
regiones del estado para incrementar el espectro de atención.El esquema será 
implementado por el Sistema DIF estatal y la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), 
mediante el cual se buscará aterrizar los primeros beneficiarios en los próximos meses y 
con ello, atender un millar de pacientes cada año.  
 
#Morelia Ya Está En Operación La Sede Central Del Seguro Social, Pero Aún Falta 
Personal: IMSS 
https://www.changoonga.com/2023/04/11/morelia-ya-esta-en-operacion-la-sede-central-
del-seguro-social-pero-aun-falta-personal-imss/ 
En Morelia ya hay un edificio en operaciones que funge como la sede nacional del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), esto lo informó el director general, Zoé Robledo Aburto. 
En Palacio Nacional, el funcionario federal fue cuestionado por el avance de las oficinas 
centrales del IMSS, ya que no ha hecho presencia en la sede ubicada en la capital 
michoacana. Ese edificio que el gobernador Ramírez Bedolla, nos donó, ya está en 
operaciones y además ya están haciendo algunas inversiones para poder crecer aún más 
para poder estar ahí», dijo.  
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Accidente en la Siglo 21 deja 2 muertos y 12 heridos  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/accidente-en-la-siglo-21-deja-2-muertos-y-12-
heridos/ 
https://www.contramuro.com/carambola-en-la-siglo-xxi-de-michoacan-deja-al-menos-2-
muertos-y-16-heridos/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/accidente/imagenes-fuertes-20-heridos-
dos-muertos-y-varios-prensados-tras-accidente-en-la-siglo-xxi/ 
Por presuntamente intentar rebasar, este martes, se produjo un accidente en el que 
resultaron implicados cuatro vehículos en la autopista Siglo 21, a la altura de Zirahuén; el 
saldo preliminar es de dos personas fallecidas. Asimismo, paramédicos se han trasladado 
al sitio del siniestro, ya que se advierte hay al menos 12 personas que ameritan su traslado 
de emergencia al hospital. Las unidades implicadas es una camioneta tipo van de una 
empresa de paquetería, un coche compacto, una camioneta tipo pick-up roja, de la marca 
Chevrolet y una pick-up negra, que presuntamente hacía el traslado de trabajadores del 
campo. 
 
Se enfrentan a tiros civiles armados en poblaciones de Tierra Caliente 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/enfrentamiento/videos-se-enfrentan-a-
tiros-civiles-armados-en-poblaciones-de-tierra-caliente/ 
Habitantes de las poblaciones de Antunez y El Ceñidor, localizadas en la Tierra Caliente, 
reportaron esta tarde un enfrentamiento a balazos entre grupos de civiles antagónicos, lo 
que desató un operativo en que participaron autoridades de los tres niveles de gobierno. A 
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través de redes sociales los habitantes comenzaron a postear diversos videos, en los que 
se observa como los habitantes se resguardan en viviendas, mientras que se escuchan las 
descargas de armas de grueso calibre.  
 
Caso Misión del Valle: entre controversias vinculan a 7 detenidos  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/caso-mision-del-valle-entre-controversias-vinculan-
a-7-detenidos/ 
https://www.changoonga.com/2023/04/11/morelia-vinculan-a-proceso-a-7-pistoleros-que-
provocaron-balacera-en-mision-del-valle/ 
https://primeraplana.mx/archivos/923157 
En medio de una controversia por irregularidades en la carpeta de investigación e informes 
policiales homologados deficientes, así como advertencias de multas, este martes se dio la 
vinculación a proceso de los siete detenidos en el caso de Misión del Valle. Pero la 
vinculación a proceso se resolvió únicamente por uno de los dos delitos que el Ministerio 
Público buscaba imputarles, que eran homicidio y tentativa de homicidio dolosos.  La 
juzgadora Amalia Herrera resolvió que no era la autoridad competente para determinar su 
probable responsabilidad en la tentativa de homicidio doloso en contra de cuatro agentes 
de la Guardia Nacional y la Secretaría de la Defensa Nacional. 
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